



三島学園の本館



—母校に記念館—

三島の地に日本大学が発足して以来、学生や教職員に親しまれてきた事務所の建物が学園の発展に従い、鉄筋コンクリートにて建てかえられることになった。この歴史的な建造物を何とかして存続しようと接觸し、学校側も同窓会の意を汲んで記念館として残すことになり、学園の東端（旧静観荘の跡）、現家政科校舎の裏地に移築をされた。この記念館は、三島重砲三連隊の将校集会所に使用されたつはものどもの夢の跡であり、予科発足以来、事務所として学園の中心をなしてきた想い出深い建造物である。近年三島学園が一新され

た。三島学園の記念館として残ることになった。今后は、三島学園の記念館として、名からなる小委員会を発足させ、具体的な問題の解決に当たることに決意した。

小委員会を設置

昭和四十五年度同窓会総会で、七名からなる小委員会を発足させ、具体的な問題の解決に当たることに決意した。同窓会の会合と多方面に利用されることになった。

委託された問題と委員の氏名は次の通りである。

一、同窓会報の発行
二、奨学金制度の検討

委員長 奥田 吉郎	委員 西村 满男	瀬川 遼
宮沢 正計	主計 石川 貞夫	逸雄男

学園歌集発行

学園歌集は、西村常任幹事の努力により、四月十四日発行されたが、三島校舎の新入生に『祝入学』の文字を入れ、全員に入学お祝いとして渡された。

奨学金七名に支給

本年度、日本大学三島同窓会奨学金は、つぎの卒業、移行生七名に支給された。

吉田力（建築科）、金子美知子（文理学部）、松下敬子（家政科）、土屋博文（商経二部）、野際賢治（商経科）、浜田義之（法学部）、山梨喜久（文理学部）

授与式は、吉田力君等卒業生五名に対し、三月二十五日卒業式場において、移行生である浜田義之、山梨喜久君に対しては、四月十四日の入学式当日に、種房会長より授与された。

なお奨学金は、一名分二〇、二〇円である。



創刊号

昭和46年8月1日

静岡県三島市文教町2
日本大学三島同窓会 発行

当たり、一言御挨拶申し上げます。

我が同窓会が昭和二十五年に設立されまして以来既に二十余年を経ており、只々歲月とその過ぎ去りゆく事の早さに呆然とするばかりで御座居ます。

この間、母校学園にも幾多の変遷と多くの出来事がありました。その中でもなかんずく反体制斗争で全国の大学が揺れ動きました学生運動の出発点が我が家でしたのですから私のみならず、同窓諸氏も随分と心痛された事とお察し致します。又この騒動により我が日本大学の全学園は始何にも砂漠の様に荒涼と荒れ果て、その再起に、その将来に暗澹たるもの私共に与えたものでした。

然し全学がその様な廃墟に等しい状態にあつたなかにあり乍ら、我が三島学園はその美しい校舎のたたずまいを、皆様御存知のあの美しい大自然をバックとしたキャンパスの中に保つて来ました。確かに世代を画する様な時代の波の流れ動きは、この美しい学園の凡ゆる面、或は組織運営等にも大きな変化を与えて居るという事でしようが、今えましたが、それは飽くまでも



母校の発展に寄与

会長 種 房 繁

せておりました。

三島学園を出て二十数年も経ちます私共がこの様に三島三島と三島に愛着を感じ、又卒業年次、学部が異りましてもお互に三島学園出身と判りますと、兄弟が現れた様な親近感を持ちます。その三島の良さは何かと言ふ事になりますが、その一つは前述の様に、その大自然的環境が学園キャンバスとして恵まれて居るという事でしようが、今は東京の衛星都市とも言うべき

前進の為の改革であり、学校側と学生側の一つの融合とも言うべきであつて、本学他学部のみられた様なゲバゲバによる破壊ではなかつた事を心より嬉しく感じている一人でありますし、又目の当たり御覽にならなかつた同窓諸氏にもお伝えしたい学園だよりの一つであります。従いまして他学部では未だ紛争の余燼くする昨年秋には三島学園において、学生諸君の自主的運営によりあの壊しい大祭が復活しております、さながら昔ながらの三島の平和な姿を見度があるからだと思います。

現在同窓会は同窓生諸氏の長者には見られない思い出と、密接な他学部、或は他大学の出身者には見られない思い出と、密度があるからだと思います。

方の住所等お知らせあれば幸いと思つて居りますし、又次回より会報もお届け出来ると思います。同窓会は現在その他の優秀な卒業、移行生に対しても同窓会賞として奨学金を贈る制度も行なっておりますが、この様な制度にしても、もっと同窓諸氏の協力を得て盛大なものにしたいとも考えております。

同窓会本来の目的であります様に共通の青春の宴を過した三島学園の思い出を、更に相互の社会的発展と進歩の鞏固として横に強力に緊密に繋ぎ、更には一転してその良識と力を母校三島学園の発展に寄与貢献し、且つ後輩の育成に協力しようと活動に結びつけ得る様強力な推進を続けてゆきたいと考えております。かつ本同窓会もその様な行動を起すべき時期に来ております。かつ本同窓会もそとも同窓諸氏の緊密なる連絡と御支援を賜り度いと存じます。(東洋醸造薬品営業部次長)

昭和四十五年度 総会開催

日本大学三島同窓会総会並に懇親会は、第二十回大学祭三日目の十一月八日約六十名の会員を集め開催された。

総会は、改装になった記念館で行なわれ、種房会長の挨拶の後、議事に入り次の事項を決定した。

一、会費依託微収等は、從来通り引続いて大学でしていただこうと、大学当局にお願いす

る。

二、会費額を現在の終身会費二〇〇円を五〇〇円に増額する。

ただし、在学中の微収となるので、前項と併せて大学当局にお願いする。

三、前項(二項)の増額にともない、次の事業を拡充する。

(1) 奨学金の復活
(2) 学園歌集を引続いて発行する。

(3) 会報発行にかかる費用の発行について検討する。

四、右の事項達成のため小委員会を設置し、検討に入る。(構成メンバーは別項の通りとする)

五、役員の改選(別項参照)

総会終了後、市内広小路町「桜家」に会場を移し、懇親会を行なった。

大学より安藤次長、鈴木事務局長他、なつかしい役職員の先生方が多数の御出席をいただきなごやかに開催された。

とくに、自己紹介は相変わらずの大言壯語の続出にわきかえり、世界は我もの、同窓会のものといった感じで、楽しいゆうべであった。

盛夏を迎えて、三島同窓会員の皆様には、いよいよ御清祥のこととお慶び申します。ここに機会を得ましたので、御挨拶をかねて学園の近況を御報告いたします。

常化のため、一方ならぬ御支援を賜わりましたことに対し、ここに学園を代表して深甚なる謝意を表します。

幸にして教職員の献身的な努力と、良識ある学生群との協力によって、三島学園の紛争事態はようやく收まり、集中講義や補講などの非常処置ながら、昭和四十三年、四十四年の兩年度とも予定通り卒業生を送り出すことができました。四十五年度は学園の正常化が一段と進展



御挨拶

文理学部(三島)次長
短期大学部(三島)次長
安藤公平

う。 とに、自主的に推進されたことに大きな意義がでります。これこそ我が三島学園の誇りとする親和的な良き学風のあらわれであるということができましよ

ります。同窓会員の皆様にもな
にとぞ、今後とも変わぬ御支援
御協力を賜わりますようお願い
申します。

慈恩先生（昭和四十五年十月十六日）を喪つたことは、誠に哀しいことであります。ここに両先生が三島学園の発展に寄与された大いなる御功績に対して皆

慈恩先生（昭和四十五年十月十六日）を喪ったことは、誠に哀しいことであります。ここに両先生が三島学園の発展に寄与された大いなる御功績に対して皆様とともに深甚なる感謝を捧げ、また両先生の御冥福を祈りたいと存じます。

三島同窓会員も三万を数えるにいたりました。この間に、三島教養部——文理学部三島校舎と名称も三転しましたが、常に本学における一般教育の場として重

し、授業はもとより諸行事すべて順調に実施され、三島学園にようやく平和がよみがえったとの実感をいただいております。長期にわたる紛争によって、心ならずも中断された伝統的行事の全学ピクニック、体育大会大祭などすべて三年ぶりに復活することができました。しかも、これらの諸行事の企画立案から実施にいたる諸活動が、学生団体として他学部に先んじて結成公認された学友会、クラス

理事会が発足しました。そうして鈴木勝総長、高梨公之理事長を中心とする新執行部による教學優先体制が整えられ、大学の民主化、近代化による体質改善は、ようやくその方向づけはなされました。しかし、その完全な実現にはなお多くの時日を要します。二ヶ年間の学園紛争を貴重な教訓として、一日も早く大学を正常化し、真に学問の場にふさわしい理想的な大学づくりを進めることによつて、禍を転じ

要な役割を果して参りました。

また、短期大学部の商経科（夙・夜）、家政科（家政・食物栄養専攻）工科（建築・機械科）文科（国文・英文専攻）を相ついで設置し、さらに付属三島高等学校を併設して、一大総合学園としての形態を備えて今日に到りました。皆様にとってなつかしい思い出の残る希望の森、思索の森を中心とする美しい自然環境に恵まれた学園内には、近代的な校舎が建ち並び、学園創設

日本大学三島同窓会
奨学金規定

（会計担当）
常任幹事會長
同窓會役員
副會長
瀬大横朴持田佐遠岡宮長西奥種
村田西田沢田島藤藤本沢田村田房
良晋英光文力逸主滿吉
治正雄朗憲雄義男雄健計涉男郎繁

四、奨学金の支給を受給を受ける者には賞状及び奨学金を支給する。
五、支給式は次年度入学式の時に行う。

私の想い出

私の入学当時は木造兵舎跡の教室や、銃器庫跡を利用した部室などで、それなりに一生懸命に学び、また楽しみ、それぞれ夢を培つたものでした。

一年になるとき入学式の前日になつて急に学友会代議員長（委員長）に選ばれてしまい、翌日の入学式では早速歓迎の辞を述べ冷汗をかいたのをはじめ、その後学生大会や学友会行事、大学祭や記念行事 北海道遊説、移行式等々まことにせわしい一年間であり、よ／＼まあ私があの大役を果したものだと、今にして思えば汗顏の至りです。学生大会で吊し上げられたり、バス三十数台、千数百名の学生を連れた富士五湖めぐりでは最後の見物料が不足して借金したこともあつたり、移行式の時だったと思うが講堂で全学生に堂々と酒を飲ませたり、考古学研で作った粘土の仏像が芸大生？の作と間違えられたり……想い出はつきません。

玉津先生が北海道遊説の折に連

糾争も今では下火になりましたが私もその当時の自治会の委員でいる

渡辺勝一

絡船上で「津軽海峡を伊達に渡るな」と申されました。人生に対するけじめを示す偉大な教訓として私の脳裡に焼きついています。私は現在、私の学生時代とは二

（昭26・27年度在学・東京電機大 学学生課長）

日々思うこと

御供政紀

の中に責任を転嫁してしまった「政治」の逃げ腰として感じる。



… 4 …

年令的分別の人格

中嶋信行



… 4 …



いろいろな事を思い出します。當時自分では立派な大人のつもりでいた事など懐かしい思い出があります。故人となられた当時の秋葉教養学部長に自治委員会の席上で次の様な事を申し上げたと思います。

昭和三十七年春、三島を離れてから医学部を卒業し、医師になります。大阪に三年居て二年前に呉に来て現在に至っている。

目の前の患者の診断治療に追われる毎日常の生活から考えることは、医療そのものも、他と同様或いはそれ以上に政治的・社会的背景と表裏一体である。というよりも政治が医療にもっと積極的に入り込まねばならないということであらう。

社会的にも仕事の場でも、いくらかものと言うことができ、信用もしてもらえる様になって、更に革新的であります。三十才の坂を越えては、日々に追われるばかりで進歩のテンポが落ちてくる。だからこそ日一日革新的でありたいと願う。三十才

の坂を越えては、日々に追われるばかりで進歩のテンポが落ちてくる。だからこそ日一日革新的でありたいと願う毎日である。（昭35年度在学・国立呉病院放射線勤務）

十年も違う学生諸君と日々を共にしています、学園解体とか部室要求とか叫ぶ者達の相手にもなっています。それでも若い人達には人生を真面目に、そして存分に生きてい貰いたいと願っています。

同窓で同じ職場の浅原君が「梅檀は二葉より芳し」と申してくれています。乾盃！！

時に近づいて来ましたがその頃の自己紹介で、秋葉先生も御出席になつておられましたのでその席を御借りしました。その席を御借りし本當によかつたと心の安らぎを感じます。子供が当時の私達の年令に近づいて来ましたがその頃の自己紹介で、秋葉先生も御出席になつておられましたのでその席を御借りし

形で認めるかそして年令的分別の人格しかその年令では理解出来ないかを教えなければならぬと思つて居ります。（昭23・24・25年度在学・中島組社長）

貴重な体験

仕事の関係で私はよく関西方面に出かけるが、その度毎に車窓からみる三島校舎の姿にはいいしれないなつかしさと感慨を覚える。

私が三島で学生生活を送ったのは日本が戦後の混乱からまだ充分に立直っていない昭和二二年から二四年頃であった。それだけに校舎は以前の兵舎を改造した粗末なもので、今日のような立派な校舎ではとても想像できないバラック建のものだったが、当時の私達にとってはこの上もなく貴重な学び舎だった。

勝村一男

ここで私はいろいろな体験をし入れなかつたので、この方での印象は余りないが、今日まで深い印象として残つてゐるものに寮生活と学園紛争の問題がある。

寮生活では現在のヒッピ族とも間違われそなパンカラな生活を送り、当時の寮監だった玉津徳太郎先生にいろいろな面で御迷惑のかけ通しだつたので、今もって玉津先生には絶対に頭が上らない実

桜文会（文科同窓会）だより

◆第一回総会

私共、短期大学部文科同窓会が発足して早や二年、名称も「桜文会」と決まり、同窓会誌「桜文第一号」を発行するなど、ようやくその軌道に乗り始めました。

うららかな春分の三月二十一日、新たに会員になられる第三期生（一二五名）を迎えて、沼津桃中軒会館において、第一回総会並びに懇親会が開かれました。木目田会長のあいさつに、第一回総会並びに懇親会の幕をとじることができました。

長、内山文科長をはじめ諸先生方をお招きして、懇親会に入り、先生方を囲むなごやかな輪が広がり、話の花を咲かせておりました。和気合々、なごやかな雰囲気のうちに、第一回総会並びに懇親会の幕をとじることができました。

発足以来二年、年若い同窓会です。いたらぬ点も多々あるとは存じますが、御指導のほどよろしくお願い申し上げます。

（森信代記）

情だ。

二三年から二四年にかけての学園紛争では苦いがしかし貴重な体験をした。この学園紛争を経験したことによつて、私は物事を判断する場合には先入観や偏見でみてはいけない事、自分に関係のある問題に対しても常に关心をもつて前向きな態度をとること等々を学んだ。これは現在でも私の生活信条となつてゐる。

たしかに現在の三島は私のいた時代からみると大きく変つてゐる。しかし私は私の体験からして本当の意味で人間が成長していく上で心の灯となりうることを期待したい。（昭22・23在学・日本政治経済研究事務局長）

祝辞を、たき、岩城先生の乾杯の音頭、先生方のスピーチを楽しんでいました。若々しい同窓生の島高）石川貞夫（四期日大三島）染谷義人（八期沼津大平）となつております。紛争後、無沙汰がちですが、元気な顔合せを計画する予定です。

最後に、プレゼント交換があり、来年再び会うこと約して、無事終了いたしました。

（宮沢愛子記）

同窓会総会案内

昭和四十六年度日本大学三島同窓会総会・並びに幹事会を左記の通り開催いたします。

ご多忙の折と存じますが、同窓生多数のご出席をお願いします。

一、期日　十一月三日午後一時より（大学祭当日）

一、場所　日本大学三島校舎記念館

一、議事　前年度事業・決算報告

いて会計報告議題（役員選出・規約改正）の順に進められました。

会は前半、平井会長の挨拶、続いて会計報告議題（役員選出・規約改正）の順に進められました。

後半は新会員歓迎のことばに始まり、諸先生方の温いお言葉をいたしました。

だいた後、余興や、学生時代の思い出話に花を咲かせ楽しい一時をすごしました。

商経科一部だより

編集後記

☆日本大学三島同窓会報、ようやく発刊、学園すでに二十五周年を迎えるとす。

☆春の桜の入学式、秋の銀杏の大祭を目標に年一回発行の予定。

☆学園の現況、同窓生の消息、教職員の近況同窓会の報告を主に編集、楽しき会報へ。

☆同窓生の住所、氏名、卒業期、現況をお知らせを乞う。

早い人は二世が大学に学ぶ。

島鉄道教習所）幹事奥野豊（三期三島西小）横山栄蔵（四期日大三島高）石川貞夫（四期日大三島）染谷義人（八期沼津大平）となつております。紛争後、無沙汰がちですが、元気な顔合せを計画する予定です。

島高）副幹事長今関邦彦（二期三

第一条 本会は日本大学三島同窓会と称する。

第二条 本会は事務所を日本大

学三島校舎におく。

第三条 本会は日本大学三島予

科、三島教養部、文理

学部三島校舎、短期大

学部三島の出身者によ

る正会員と幹事会にお

いて本会に關係が深く

功勞のあると認められ

た特別会員・名譽会員

により構成する。

本会は会員相互の親睦と

融和をはかるための

諸事業。

本会は前条目的達成の

ために左の事業を行

う。

第五条 本会は会員相互の親睦と

融和をはかるための

諸事業。

一、母校の発展興隆に

関する諸事業への協

力参加。

一、その他目的達成の

ために必要な諸事

業。

第六条 本会は目的遂行のため

左の機関をおく。

一、総会

一、幹事会

二、常任幹事会

第七条

第十一条

第十四条

第二十一条

第二十二条

一、事業計画に関する事項

示のもと会員相互の連絡及び各会議の議事の収録並びに運営に必要な一切の事務を行う。

第十九条 常任幹事は幹事の互選により選出し常任幹事会を構成本会業務の執行にあたる。

第二十九条 本会の運営に必要な細則は別に定めることができる。

第六条

第十五条

第二十条

第三十条

本会は年一回開催する

第九条

第二十一条

第二十九条

幹事会は総会の代行決

第一条

第二十条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第六条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第七条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第八条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第九条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第十条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第十二条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第十三条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第十四条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第十五条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第十六条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第十七条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第十八条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第十九条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二十条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二十一条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二十二条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二十三条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二十四条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二十五条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二十六条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二十七条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二十八条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第二十九条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三十条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三十一条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三十二条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三十三条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三十四条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三十五条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三十六条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三十七条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三十八条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第三十九条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四十条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四十一条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四十二条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四十三条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四十四条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四十五条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四十六条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四十七条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四十八条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第四十九条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五十条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五十一条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五十二条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五十三条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五十四条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五十五条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五十六条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五十七条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五十八条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第五十九条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第六十条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第六十一条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する

第六十二条

第二十一条

第二十九条

幹事会は年一回開催する